



Neue Kraft
mit der
Nachbarschaft

www.nkmdn.de

September 2019

Neue Kraft mit der Nachbarschaft – Wir machen die dezentrale Energiewende

Eine Kampagne, initiiert und durchgeführt vom Bündnis Bürgerenergie und der 100 Prozent erneuerbar stiftung.

Die Bürger-Energiewende ist näher und einfacher als Du denkst. Die Technologien sind vorhanden, ausgereift und wirtschaftlich. Das Potential ist enorm und groß genug, um das Klima zu schützen und unseren Energiehunger zu stillen. Hier ist entscheidend: Nur ein dezentrales und verbrauchsnahe Energiesystem ist effizient und wirtschaftlich, zudem bietet es Vorteile für Umwelt und Mensch und stärkt eine widerstandsfähigere (resiliente) Gesellschaft. Vorteile und Machbarkeit will die Kampagne *Neue Kraft mit der Nachbarschaft – Wir machen die dezentrale Energiewende (NKMDN)* mit Wissenschaft, Kommunikation und Aktion hervorheben und untermauern. Zusätzlich werden Visionen einer dezentralen Energiewende vorgestellt.

UNSERE PROJEKTE

Kommunikation:

Dezentral visuell – Wir zeigen das dezentrale Energiesystem

Energiewende selberrichten – Broschüre für mehr Nachhaltigkeit im Alltag

#kannstduauch – Die gute Seite der Energiewende

Mobilisierung:

Bürgerenergieteam des Jahres – Wir suchen Gewinner*innen

Solarparty – #sonnefeiern mit der Nachbarschaft

European Citizen Energy Convention

Wissenschaft:

Energiesystemwende – Wir entwerfen ein dezentrales Energiesystem

(weitere Projekte folgen)

WARUM DEZENTRAL?

Ein dezentrales Energiesystem bietet richtige Antworten und Handlungsmöglichkeiten auf den fortschreitenden Klimawandel und die Elektrifizierung der Energieversorgung. Ein dezentrales Energiesystem ermöglicht Bürgerbeteiligung, selbstwirksame Konzepte sowie berufliche und persönliche Entwicklungschancen für jede Einzelne und jeden Einzelnen. Die zusätzlichen sozialen, wirtschaftlichen und gesellschaftlichen Mehrwerte werden von uns sichtbar gemacht und nachvollziehbar dargestellt.

Politischen Gegenstimmen und Vertreter*innen aus der Wissenschaft zeigen wir die positiven Handlungsmöglichkeiten und Wege hin zu diesem System auf, um Ihnen Machbarkeit und Relevanz zu belegen.

In einem Satz: Ein dezentrales Energiesystem ist die Basis für eine aktive und teilhabende Gesellschaft und ein klimafreundliches sowie nachhaltiges Wirtschaftssystem.

AN WEN RICHTEN WIR UNS?

- Menschen, User, Macher*innen, Follower, Nachbar*innen
- Energiebürger*innen, Genossenschaften, Energieerzeuger*innen und –konsument*innen
- Politiker*innen, Wissenschaft und Expert*innen

WIE ARBEITEN WIR?

Wir arbeiten und kooperieren mit Projektpartnern auf zwei Ebenen:

- Sachlich, mit wissenschaftlichen Daten sowie politisch engagiert in Richtung Fachöffentlichkeit und Politik
- Motivierend, erklärend, inspirierend für alle Bürger*innen: von der Sympathisant*in zur Aktivist*in

Diese beiden Ebenen sind verzahnt und werden sachliche sowie emotionale Argumente bis zur Bundestagswahl 2021 zusammenführen und sichtbar(er) machen.

In diesem Zeitraum setzen wir agil unterschiedliche zielgruppenorientierte Kampagnen und Projekte um, die ineinandergreifen und aufeinander aufbauen. Unsere Arbeit findet an den Orten und auf den Plattformen statt, wo sich unsere Zielgruppen aufhalten – in den sozialen Medien, in Workshops und in vielen Städten und Gemeinden.

WANN FINDET DIE KAMPAGNE STATT?

Start: Sommer 2019

Ziel: Herbst 2021

CALL TO ACTION

Wir bieten immer wieder Aktionen und Projekte an, in denen sich Menschen einbringen können. Von niedrigschwellig bis anspruchsvoll.

Beispielsweise:

- Influencing people: Wir suchen kommunikationsstarke Instagrammer*innen, die mit uns die guten Seiten der Energiewende verbreiten
- #sonnefeiern: Wir unterstützen Solaranlagenbesitzer*innen bei der Planung und Durchführung einer Solarparty
- Energy Clubs: Vereine, Hochschulen und andere Gemeinschaften, baut Solar auf Eure Gebäude und nutzt den erzeugten Strom selbst

KONTAKT



info@100-prozent-erneuerbar.de



info@buendnis-buergerenergie.de